

Änderungen im Bistum Augsburg nicht ohne Pfarrgemeinderäte

Initiative Bistumsreform gibt Laienvertretern ein Forum

Unter dem Motto „Gemeinde bleiben“ hat die Initiative Bistumsreform, ein Kreis engagierter Christen in der Diözese Augsburg, am Wochenende Vorsitzende der Pfarrgemeinderäte zu einem „Mutmachtag“ in das Pfarrzentrum St. Raphael nach Steppach bei Augsburg eingeladen. Mehr als 40 Vertreter dieser Laiengremien in den Pfarreien informierten sich über den Stand der im Bistum nicht unumstrittenen Veränderungen und über die Inhalte einer künftigen Satzung für die jetzt neu zu gründenden Pastoralräte. Diese soll dann Grundlage bereits bestehende Pfarreiengemeinschaften sein, in denen bisher selbständige Pfarreien mit dann künftig meist nur einem Priester zusammengefasst werden. Bei den weiteren Beratungen des Diözesanrats mit dem Beauftragten der Bistumsleitung forderten die Laienvertreter die Beteiligung der Pfarrgemeinde mit je einem Vertreter aus dem ländlichen und aus dem städtischen Bereich. So müssten Pfarrgemeinderäte gleichzeitig, zeitnah und umfassend informiert werden. „Wir sind nicht gegen alles, aber wir sind dagegen, dass uns alles weggenommen wird“, betonte eine Teilnehmerin.

Dass Bürger nicht erst heute bei kommunalen Projekten beteiligt und ausführlich informiert werden, sei heute Grundsatz öffentlicher Beteiligung. Dass die weitreichenden und grundlegenden Änderungen im Bistum Augsburg im Zusammenhang mit der Strukturreform und der noch ausstehenden pastoralen Ausgestaltung dieser Reform einen ebenso ausführlichen Dialogprozess mit den Laiengremien in den Pfarreien durch den Bischof und seine Beauftragten erfordere, sei die Erwartung derer, die sich ehrenamtlich in den Pfarreien engagieren. Der Sprecher der Bistumsinitiative Dr. Robert Sauter riet den Pfarrgemeinderäten bei den noch ausstehenden Vorhaben der Bistumsleitung zu wacher Aufmerksamkeit.

An die Vertreterinnen und Vertreter der Medien:

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an den Sprecher der Initiative Bistumsreform.

Kontakt: Dr. Robert Sauter
E-Mail: robert.f.sauter@t-online.de
Telefon: 0821 / 81 56 96 59
Home: www.bistumsreform-augsburg.de